

MARKUS DUTLY, EMBAJADOR DE SUIZA EN CHILE:

“Cleantech, Agritech y Medtech son los pilares de la colaboración futura entre Chile y Suiza”

El embajador suizo realiza una valoración positiva del año pasado, destacando el éxito de la colaboración con Chile, un ejemplo de esto es la reciente firma de la modernización del acuerdo de libre comercio con los Estados EFTA. El diplomático considera que las relaciones bilaterales se fortalecerán aún más en el futuro, especialmente en nuevas áreas de cooperación.

Hoy es un día importante para Suiza, ya que celebra el 733 aniversario de la Confederación Helvética. En esta ocasión, el embajador de Suiza en Chile, Markus Dutly, realiza un balance del último año de los tradicionales vínculos de amistad que exhiben ambos países.

—¿Cómo han evolucionado las relaciones bilaterales entre Chile y Suiza este año?

“Este año ha estado marcado por varios momentos destacados en la colaboración entre Suiza y Chile. En junio, el ministro de Relaciones Exteriores, Alberto van Klaveren, viajó a Ginebra para la firma del acuerdo modernizado de libre comercio con los países de la EFTA; un acuerdo que contribuirá al fortalecimiento de las relaciones económicas de Chile con Islandia, Liechtenstein, Noruega y Suiza. Con este acuerdo, el 99,99% del comercio entre ambos estará libre de aranceles. Para reforzar aún más la cooperación económica, la secretaria de Estado de Economía, Helene Budliger, efectuó una visita a Chile junto con una delegación del sector privado suizo. La delegación participó en la inauguración del pabellón suizo de la feria minera Exponor y sostuvo reuniones de alto nivel con autoridades chilenas, así como con la



Markus Dutly, embajador de Suiza en Chile.

Secretaría de Relaciones Económicas Internacionales en el ámbito del diálogo económico bilateral bianual. En junio pasado se realizaron las consultas políticas bilaterales anuales entre

el secretario general del Minrel y el secretario de Estado adjunto para las Américas del Departamento Federal de Asuntos Exteriores”.
 “Nuestros países también

mantienen una colaboración de alcance multilateral. Chile es un socio importante para Suiza en el ámbito de los derechos humanos, tanto en el marco del Consejo de Derechos Humanos

de Ginebra, como en el de la Asamblea General de Nueva York. A mediados de junio, el Presidente Gabriel Boric asistió a la Cumbre por la Paz en Ucrania, que tuvo lugar en Suiza; agradecemos mucho la participación activa del Presidente en esa ocasión, donde también se llevó a cabo una reunión con la Presidenta de la Confederación Suiza, Viola Amherd. En general, Suiza y Chile comparten valores fundamentales como la democracia, el cuidado del medio ambiente y la economía de libre mercado. Esta visión común ha forjado una amistad entre ambos países”.

—¿Qué áreas de cooperación entre Suiza y Chile considera más relevantes para el futuro?

“Cleantech, Agritech y Medtech son los pilares de la colaboración futura entre nuestros países. Suiza, reconocida como líder mundial en innovación, con más de 200 empresas trabajando en Chile, posee tecnologías de punta que pueden contribuir a la transición energética en Chile, especialmente en la minería y el hidrógeno verde. La Agritech, por otro lado, ofrece soluciones innovadoras para la producción agrícola, un sector clave para

Chile, y el Medtech es un sector en Chile que tiene alta tasa de importación, además de ser muy relevante dentro de nuestro comercio bilateral. Con sus avances tecnológicos, ofrece oportunidades para mejorar la atención médica en Chile. Esto es posible, instalando las últimas innovaciones en hospitales o adaptando nuevos métodos de tratamiento. A su vez, Chile tiene un mercado atractivo para las empresas suizas en estos sectores. En definitiva, el país posee una dinámica que presenta grandes oportunidades para la inversión y la colaboración desde Suiza”.

—¿Cómo se desarrollan las festividades del Día Nacional de Suiza en Chile?

“Las celebraciones de hoy se dividen en varias partes. Se llevará a cabo el evento formal anual en la residencia de la embajada, dirigido a las autoridades y el cuerpo diplomático. Además, en Santiago, el Colegio Suizo y el Club Suizo organizarán la tradicional Fiesta Suiza. Este evento es una oportunidad para fortalecer lazos y comer nuestras tradicionales salchichas y raclette. En los próximos días, los clubes suizos organizarán más actividades para celebrar en todo el país”.